



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El 18 de diciembre del corriente año, se realizará en la ciudad de Cipolletti, organizada por el Rotary Club de esta ciudad conjuntamente con el de Cinco Saltos y Allen, una carrera solidaria, cuyo destinatario será la Fundación Solatium Patagonia.

Esta Fundación, desde hace varios años, impulsa un proyecto relacionado con la construcción del primer Hospice de la Patagonia que albergará a los pacientes terminales que no tengan recursos o familia, a pasar sus últimos días de vida en condiciones dignas.

El Movimiento Hospice, tal como hoy se conoce en el mundo, surge en respuesta a una necesidad concreta de los enfermos que se encuentran atravesando la etapa final de la vida que, por múltiples razones, tienen como oferta un mundo de la salud que se ha deshumanizado.

Rotary Club Cipolletti decide apoyar a la Fundación Solatium Patagonia en principio, para concretar la materialización del proyecto Hospice; pero, además, porque Fundación Solatium Patagonia sienta sus bases y razón de Ser en la colaboración y ayuda desinteresada al prójimo. ;En síntesis, busca promover:

- 1-El voluntariado en todo el equipo de trabajo-Salud: médicos, enfermeras, psicólogos, terapeuta ocupacional, trabajadores sociales, ministros de la fe, kinesiólogos, nutricionistas, etc.
- 2-La formación de Equipos con un mismo espíritu de ayuda que colabore en la casa e irradie en la comunidad un modo, un estilo propio de donarse.
- 3-La creación de Un lugar que genere un aporte concreto y converja en la humanización de la salud.
- 4-La Capacitación y Docencia para optimizar el Servicio de atención.
- 5-La Investigación y el Desarrollo en todo lo inherente a cada tarea relacionada con los cuidados paliativos.
- 6-Un modelo que permita ser replicado para abrir otras casas de cuidado y atención para pacientes terminales.

**ANTECEDENTES**



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

En los últimos años se observó en la zona de la Norpatagonia, un crecimiento en la disponibilidad de Servicios de Cuidados Paliativos (CP). Sin embargo, la demanda de estos servicios aún supera ampliamente la oferta. Como consecuencia muchas personas no cuentan con una adecuada asistencia durante sus últimos días de vida.

Hay localidades de nuestras provincias patagónicas que no cuentan con servicios de CP, otras que no brindan prestaciones para responder a la demanda de todos los enfermos que padecen enfermedades incurables y rápidamente progresivas.

En la zona de la Confluencia, incluyendo las ciudades de Neuquén, Cipolletti y localidades cercanas, hay varios servicios de CP, públicos y privados, que atienden gran parte de la demanda de sus comunidades. Aún así quedan por cubrir satisfactoriamente los casos, bastantes frecuentes, de enfermos que no tienen familia ni amigos que los puedan cuidar en sus casas, imposibilitando los Cuidados Paliativos Domiciliarios.

Estos pacientes cuando ya no se pueden movilizar por sus propios medios, haciendo inviable su asistencia por consultorio, deben internarse en el hospital o en otra institución privada. Esta única opción suma en la persona, ya agobiada por saberse con una enfermedad de evolución irreversible, la negativa carga emocional del desarraigo de su entorno habitual para vivir sus últimos días en una institución no preparada para este tipo de pacientes. El hospital está organizado para la atención de enfermos agudos, ofreciendo condiciones no adaptadas para el que tiene un corto pronóstico de vida. La institución ideal para estos casos es el HOSPICE.

El Hospice es el modelo de institución más emblemático de un centro donde se brindan cuidados integrales compasivos y paliativos. En la "casa hospice", los pacientes internados, con enfermedades terminales, reciben tratamientos para el alivio del dolor y otros síntomas que afectan su calidad de vida.

El Hospice posee una filosofía que permite un programa integral de servicios médicos, psicológicos, sociales y espirituales que provee a las personas diagnosticadas con enfermedades incurables y rápidamente progresivas, la oportunidad de vivir con dignidad cada momento de sus vidas. La idea central es la de proveer el ambiente adecuado para un buen morir.

En él reciben atención especializada, brindada por médicos, enfermeros y otros profesionales



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

paliativistas, y el cuidado y amor de los voluntarios, quienes hacen posible este modo de atender, caracterizado por la compasión, la ternura y el respeto máximo de la dignidad del que sufre. Este es el sello que caracteriza la filosofía Hospice.

En él se hace todo lo posible para que el enfermo se sienta como en su propia casa, donde son llamados huéspedes, no pacientes. Los aspectos emocionales, sociales y espirituales son el centro del acompañamiento y atención.

El Hospice puede prestar diversos servicios: internación, cuidados y actividades diurnas, asistencia domiciliaria, atención ambulatoria, investigación y docencia. La creación de un Hospice es uno de los objetivos centrales de la FUNDACION SOLATIUM PATAGONIA.

La envergadura del proyecto, desde la perspectiva económica, hace necesario que múltiples acciones se desarrollen con la finalidad de obtener recursos materiales en esta etapa.

Con esta finalidad, eventos de este tipo, organizados por una Institución de reconocida trayectoria en la tarea solidaria en la comunidad, como es el Rotary Club Cipolletti, con un objetivo altruista y solidario, como el de la Fundación Solatium Patagonia, amerita un reconocimiento de la Legislatura del Pueblo de la Provincia de Río Negro.

“De la misma manera que nadie puede vivir solo y abandonado, tampoco es humano ni digno dejar a una persona en soledad para enfrentarse con la muerte”.

Por ello;

**Autora:** Marta Silvia Milesi.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés social, comunitario y sanitario la competencia Carrera Rotary Run, que se llevará a cabo en la margen sur del río Negro, el día 18 de diciembre del corriente año, organizada por el Rotary Club Cipolletti, Cinco Saltos y Allen, en beneficio de la Fundación Solatium Patagonia.

**Artículo 2°.-** De forma.